

A/N: ¡Feliz Navidad a todos! Alguien aquí me escribió una tarjeta y me dio permiso para compartirla. Esta tarjeta significa mucho para mí porque, durante algunos años, honestamente no sabía si esta familia permanecería unida. La esposa escribió: “Cada año que pasa es un recordatorio de cuán temporales son nuestras vidas en la tierra y por qué Jesús siempre nos recuerda que dejemos de lado nuestros apegos mundanos... Me alegra decir que 2024 ha sido un año de gran avance para mi esposo y para mí. Cuando usted estuvo de vacaciones, el padre Richie Rich nos insistió a todos de leer las Escrituras y finalmente mi esposo y yo estábamos listos para hacer esto juntos. Hemos comenzado a leer las Escrituras antes de acostarnos (quizás 3 o 4 veces por semana) y parece que nos ha acercado más. Seguimos la fórmula del Padre de 1) cuál es la cosa que nos llama la atención; 2) qué le diríamos a Jesús si estuviera aquí. También he hecho algunos cambios por mi parte. Con la fuerza y la gracia de Dios, he podido mantenerme constante en mi bondad y compasión hacia mi esposo... De alguna manera, lo imposible finalmente parece probable y mi esposo y yo tal vez hayamos encontrado un punto medio de paz. Creo que esto realmente es un milagro y un regalo de Dios. ¡Te deseo una Navidad tranquila y un increíble 2025 por venir!"

S: Sí, algunas familias no lo logran, pero lo más cierto es que Jesús obra milagros en nuestras familias. Nuestro tema de hoy es *Una familia que sana familias* porque Dios es una familia y quiere sanar a nuestras familias.

De la genealogía del Evangelio de San Mateo se desprenden tres ideas para reflexionar (Mateo 1:2-16). En primer lugar, las raíces familiares siguen siendo importantes para nosotros. Al parecer, más de 26 millones de personas se han

hecho pruebas de ADN para conocer sus raíces familiares, y una encuesta de Pew descubrió que el 87% de las personas lo hicieron para saber más sobre el origen de su familia (<https://www.pewresearch.org/short-reads/2019/08/06/mail-in-dna-test-results-bring-surprises-about-family-history-for-many-users/>). La genealogía de Jesús nos dice que Él vino de una familia disfuncional, pero que aun así ama a esta familia. En realidad, no tenía por qué venir de esta familia; podría haber elegido otra, o incluso haber nacido sin antepasados. Pero, Él quería ser parte de la familia humana mundial que tiene tanto dolor en ella.

- En una escala del uno al cinco, ¿qué tan disfuncional dirías que es tu familia? No voy a pedir que levanten la mano. ¿Qué tan difíciles son tus reuniones familiares durante la Navidad? En 1933, Jesús le dijo a Santa Faustina Kowalska (<https://real-heroes.org/wp-content/uploads/2023/08/Saint-Faustina-Kowalska-04.jpg>), “Cuanto más pecador es, mayor derecho tiene a Mi misericordia” (Diario de Santa Faustina, 723), y podríamos adaptar esto a: “Cuanto más disfuncional es una familia, más derecho tiene a la misericordia de Jesús”.

En segundo lugar, se mencionan cuatro mujeres en su genealogía (resáltelas), lo que era poco común en esa época (Scott Hahn, *Joy to the World*, 32). Parte de la razón es que tres de ellas estaban relacionadas con la inmoralidad sexual. Tamar actuó como una prostituta, Rahab era una prostituta y Betsabé fue abusada sexualmente. Sabemos que no se les señala como mujeres porque Judá era tan culpable como Tamar, el rey David era aún peor y Salomón cometió graves maldades. Pero, durante el primer siglo, ciertos escépticos judíos acusaron a Jesús de ser de nacimiento ilegítimo, por lo que San Mateo estaba

respondiendo que, si Jesús es ilegítimo, entonces también lo son David y sus líderes judíos, lo cual no es así.

- Es notable que Jesús haya elegido venir de una familia con tanta infidelidad conyugal. Recuerdo el momento en que me enteré de que había infidelidad conyugal y abuso sexual en mi familia; fue triste. Pero Jesús ha estado sanando a mi familia. Dios odia todo abuso sexual, pero eligió venir de una familia donde esto sucedía, tal vez para que todos supieran que estos pecados/heridas no nos definen; lo que nos define es que Él ahora es parte de nuestras familias.
- A veces podemos sentirnos avergonzados por algo que sucedió en nuestra familia o por alguien de nuestra familia, como si estuviéramos contaminados por ellos. Pero, así como estar relacionados con ellos nos afecta negativamente, también estar relacionados con Jesús nos afecta positivamente. Cuanto más le permitamos entrar en nuestras vidas, lo más estamos definidos por nuestra relación con Él.

En tercer lugar, la razón principal por la que los eruditos creen que se menciona a las cuatro mujeres es porque todas ellas son *gentiles*. Se las incluyó para explicar a la gente de la época que, si bien Dios llamó al pueblo judío para que fuera su pueblo elegido, su intención siempre fue construir una familia *mundial* y que el pueblo judío sería el hermano mayor entre muchos pueblos.

- Para ser judío, filipino, irlandés, etc., hay que ser de una determinada raza. Para ser canadiense o estadounidense, hay que haber nacido aquí o hacerse ciudadano. Pero la familia de Dios no es racial ni nacional.

San Juan dice en el Evangelio de mañana que, para ser parte de su familia, hay que nacer “no de sangre ni de voluntad de carne ni de voluntad humana, sino de Dios” (1:13), es decir, que Dios nos adopta. Y, a diferencia de nuestra raza o nacionalidad, con la que nacemos, Dios quiere nuestro consentimiento para ser parte de su familia: “Mas a todos los que le recibieron, a los que creen en su nombre, les dio poder de ser hijos de Dios” (Juan 1:12). Jesús pide fe en Él y amor por Él porque la fe y el amor son la sangre espiritual que nos une.

A: En la tarjeta que compartí con ustedes, observa que la esposa dijo que ella y su esposo finalmente estaban listos para orar juntos, y que ella hizo cambios en su corazón. En algún momento, observa si eres capaz de tomar alguna decisión en tu corazón hacia Jesús. Puede ser grande o pequeña, pero debe ser en relación con creer en Él y amarlo. La Navidad celebra que Jesús vino a este mundo de manera *oculta* y, por eso, a menudo comienza a hacer milagros ocultos en nuestros corazones.

- (<https://soul-candy.info/wp-content/uploads/2014/01/blessedlauravicuna.jpg>) En 1902, esta niña de 11 años llamada Laura Vicuña, de Chile, tomó la decisión en su corazón de ofrecer su vida por la conversión de su madre, y sólo se lo contó a un sacerdote. Provenía de una familia muy disfuncional: su padre había muerto cuando ella tenía dos años, su madre hacía todo lo posible por mantener a flote a la pobre familia, pero luchaba en una relación tóxica. Para resumir una larga y hermosa historia, Laura siempre se sintió cerca de Jesús y María, y Dios aceptó la decisión secreta que tomó, y así su madre fue rescatada de esa relación y regresó a Jesús. Incluso la

persona más joven entre nosotros puede tener un gran impacto en nuestras familias.

V: Para concluir, reflexionemos sobre una frase de San Juan y luego terminemos con una historia: “De su plenitud hemos todos recibido gracia sobre gracia” (1:16). La "plenitud" de Jesús se refiere a que Él es uno con Dios Padre y que ambos comparten el amor perfecto en el Espíritu Santo. De esta familia perfecta recibimos gracia sobreabundante.

- He mencionado varias veces al Dr. Bob Schuchts y el camino de sanación que ha recorrido su vida y su familia. Tanta gente me ha hablado de su Centro de Sanación Juan Pablo II (<https://jpiihealingcenter.org>) que lo recomiendo totalmente.
- Tal vez la transformación más asombrosa fue la de su hermano Dave, que se fue de casa cuando estaba en la escuela secundaria para vivir como un hippie, mientras Bob lo juzgaba en su corazón. Años después, Dave experimentó la sanación a través de la Confesión y la Unción, lo que lo llevó a acercarse a su hija, de quien se había distanciado; un milagro. El día después de su primera Navidad juntos como adultos, estaban sentados en el porche y Dave le dijo algo a Bob en privado: tenía miedo de que el médico fuera a confirmar que tenía una enfermedad terminal, pero agregó que había estado orando, sintió paz y le pidió a Dios un propósito: vivir con esa enfermedad para Cristo. Durante los dos años siguientes, cuando se estaba muriendo, su otro hermano, Wayne, acogió a Dave y le brindó cuidados totales (como bañarlo), lo que abrió el corazón de Wayne. Esos dos años unieron a

toda la familia rota y todos tuvieron la oportunidad de expresar su amor por Dave antes de que falleciera. Cuando Dave abrazó a Bob por última vez, “lo abrazó por un largo rato y dijo: ‘Este es el mejor momento que hemos pasado juntos’”. Y Bob dijo que eso era parte del “regalo supremo de la providencia de [Dios el] Padre” (Bob Schuchts, *Be Healed*, 156).

La Trinidad ofrece sanación para nuestras familias. Para repetir lo que el padre Richard Conlin nos preguntó hace meses: ¿Qué es la cosa que nos llama la atención? ¿Y qué le diríamos a Jesús ya que está aquí? ¡Feliz Navidad!